



☆☆☆ 学びの羅針盤 ☆☆☆

Learning Compass

きたえ ふれあう 富沢っ子

子どもたちを笑顔で迎え 笑顔にさせ
家庭・地域に帰します！



◇教育目標：夢をもち 未来を拓く子ども

◇重点目標：人・社会・未来とつながるWell-being2023 ～学び・教え合う、認め・高め合う子どもの育成～

学びを深める6月・7月～「まなびたいム」の実践～

校長 大野 昌広

学校は、本日7月21日の終業式をもって1学期が終了、明日から30日間の夏季休業期間に入ります。今学期は、新型コロナウイルス感染症5類移行がありましたので、感染対策をしながら「学び」の充実にシフトした学校運営を行ってきました。とりわけ、5月27日（土）に実施した運動会後を「学びを深める6月・7月」とし、教職員に次の指示を行いました。

5月27日（土）の運動会の成果を受け、6・7月は、児童も教職員も学びを深める月間とします。

学習規律を確認し、家庭学習や読書などの学びの取組を一層推進します。また、学びの喜び・楽しさを感じさせ、一人一人の児童の「確かな学力」の向上を目指します。

この月間における目標及び重点的取組事項は次の通りとします。

1 目標

異学年交流を活用し、すべての活動に「学び・教え合う、認め・高め合う」場面を設定する

2 重点取組事項

- (1) 学習習慣・生活習慣等の個の実態把握と家庭・地域と連携した数値化を基にした着実な改善
- (2) 「学び・教え合う、認め・高め合う子どもの育成」の実践



今学期新たに行ったことのひとつに「まなびたいム」があります。異学年（縦割り班3グループ）による学びの場。道教委チャレンジテストや補充プリントなどを行い、下級生の学習を上級生が丸付けをしたり、わからない問題を教え合うなど、学び・教え合う場を実践しました。富沢っ子全員の学習意欲の喚起と既習事項の定着等を図ることをねらいにしています。

特認校である富沢小学校は、自然豊かな地域の特性を生かした教育活動と少人数によるきめこまかな指導が特徴です。加えて、1～6年生までと一緒に活動する場面が非常に多いということも特色の一つです。写真は、7月7日（木）のもので、この日も、6年生が1年生の算数の計算プリントに丸付け

を行う姿などがみられました。子どもの成長は、他の子どもの成長に大きく依存しています。

今後も同学年間・異学年間の交わりを組織的・計画的に仕組んでいき、富沢っ子の心と体の健やかな成長に資する教育活動を行っていきます。

明日から長い夏休みに入ります。

終業式では子どもたちに夏休みを有意義なものにするための、3つの「あ」の約束を話しました。

- ① あいさつの「あ」……………家族・親戚・出会う人へ、気持ちを込めた挨拶をしよう。
- ② アクションの「あ」……………夏休みならではの行動や体験をしよう。
- ③ あんぜんの「あ」……………安全に気をつけ、元気に楽しい夏休みを過ごそう。

夏休みは、様々な体験をさせるよい機会です。社会性や考える力、判断力などを磨く絶好のチャンスです。家族の一員としての仕事や手伝いを通して、ぜひ、お子様に働くことの大切さにも気付かせていただければと思います。また、満足感の高い充実した夏休みにするための鍵として、規則正しい生活習慣と計画的な学習習慣に気をつけることが大切です。子どもたちは家庭や地域のもとでさらに育まれます。あたたかなご指導をよろしくお願い致します。

この1学期、子どもたちの学習や生活・安全面をご支援して下さった保護者の皆様、地域の皆様には、あらためて心よりお礼申し上げます。ありがとうございました。

修学旅行

6月29日(木)・30日(金)6年生は小樽・札幌方面への修学旅行に出かけました。

家族と行ったことがある場所がある子どもも多かったのですが、仲間と一緒にだと、景色が違って見えたようです。

車窓から見える海に歓声を上げ、自分たちで決めた行き先へ、調べた乗り物に乗っての自主研修をし、帰旭の列車内まで、友との旅を満喫しました。

楽しい旅の機会を作ってくれた家族への感謝も忘れず、たくさんの思い出ができました。



消防車1台〇〇万円、1億円の重さなどは、具体的なお話で、税について考えるきっかけとなりました。

水泳学習

7月6日(木)・13日(木)、台場小学校のプールをお借りして水泳学習を行いました。

2回の学習でしたが、それぞれの技術に応じて、ステップアップすることができました。

台場小学校の先生方達に「あいさつがしっかりできていて素晴らしいですね」「元気で素直で上達が早いですね」などたくさんのお褒めの言葉をいただいた「富沢っ子」です。



旭山動物園 縦割り班遠足

6月29日(木)1～5年生は旭山動物園に遠足に出かけました。

事前に5年生がリーダーとなり、園内を回るコースを話し合い当日を迎えました。

今年は「富沢っ子サポーター」として、保護者の方にも参加、見守りをしていただき、安全に配慮しながら活動しました。



普段なら、自分の見たい動物を見たい順番で回る動物園ですが、仲間のことを思いながら、譲り合いながら、集団で活動する事ができていました。

陶芸教室

7月4日(火)午後から富沢小学校ワークプラザが陶芸教室に早変わりをしました。

当麻小学校にお勤めの細野誠先生を講師に迎え、土の粘土での器作りにチャレンジしました。

外部の講師の方をお招きしての学習は、子ども達にとって大変深い学びにつながります。

できあがって家庭で使うことをイメージし、先生のアドバイスをいただきながら真剣に取り組みました。



租税教室

7月5日(水)高学年は「租税教室」に参加しました。税務署から講師をお迎えし、身近であるはずの税金の仕組みについて学習をしました。

交通安全教室



7月7日(金)グラウンドを道路に見立て、交通安全教室を行いました。

自転車の正しい乗り方を学びました。

高学年 現場見学会

除雪や河川維持、測量の進化(ドローンの活用)や高所作業。地域や人のために陰ながら役に立っている仕事にふれ、働くことの意味や仕事そのものについて考えるきっかけとなりました。



8月の予定

10日(木)～15日(火) 学校閉庁

期間内の連絡は次の連絡先をお願いします。

旭川市教育委員会 0166-25-9116

富沢小緊急メール tomisawasho@gmail.com

21日(月) 始業式

24日(木) 自由研究発表会

25日(金) こころの劇場(ミュージカル) 5・6年

28日(月)・29日(火) 身体測定

30日(水) 富沢っ子まつり

富沢小学校校舎前 13:00～14:30

群読発表「まつり」「子ども神輿」などあります。どうぞご来校ください。